

Nachrichten , Mittwoch, 24. Mai 2017

Kultur: Herimann-Preis ausgeschrieben

Als Verband der kreisangehörigen Kommunen ist es dem Hessischen Städte- und Gemeindebund ein besonderes Anliegen, auf kulturelle Schätze jenseits der Ballungsgebiete aufmerksam zu machen.



So ist die Hugenottenstadt Bad Karlshafen, die nördlichste Kommune Hessens, von großer historischer Bedeutung. Im Stadtteil Helmarshausen befindet sich eine ehemalige Reichsabtei, in der im Mittelalter sich bedeutende Kunstwerkstätten befanden. Die Mönche stellten unter Leitung von Herimann im Skriptorium des Klosters eine Vielzahl von herausragenden Evangeliaren her. Das bedeutendste Werk dieser Buchmalkunst ist das Evangeliar Heinrich des Löwen, das sich heute im Original in der Herzog August Bibliothek in Wolfenbüttel befindet.

Aufgrund dieser Tatsachen ist im Hessischen Städte- und Gemeindebund und in der Sparkassen-Kulturstiftung Hessen-Thüringen die Idee entstanden, eine Auszeichnung für zeitgenössische Bibelillustrationen zu stiften und auf eine „starke Seite“ im Norden Hessens hinzuweisen. Die Ideengeber werden alle zwei Jahre einen Wettbewerb für zeitgenössische Bibelillustrationen oder andere biblische Darstellung christlichen Glaubens ausrichten.

Der Herimann-Preis ist 2017 erstmals ausgeschrieben worden.

[Ausschreibung_Der_Herimann_Preis020817](#)